

# DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 17 DE DICIEMBRE DE 1827.

## SAN LAZARO, OBISPO.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de las Descalzas.

### Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. y 10', y se oculta á las 4 h. y 50'

### Afecciones meteorológicas de antes de ayer

Epocas del dia.	Barómetro.	Termóm.	Vientos	Atmósfera
A las 9 la mañana.	30 2, 40.	57 05	Ventol.	Nublado.
A las 12 del día.....	30 2 20.	59 05.	Id.	Idem
Alas 6 de la tarde.	30 2, 40.	59 00.	Id.	Idem

### Mareas en esta bahia

1.ª Bajamar á las 7 h. 11' mad.      2.ª Bajamar á las 7 h. 37' noh.  
 1.ª Altamar á las 1 h. 23' mañ.      2.ª Altamar á las 1 h. 49' noh.

### Madrid 10 de Diciembre.

Los partes de 4, 5 y 6 del corriente anuncian la entrada y permanencia de los Reyes N. S. en Barcelona, gozando la mejor salud.

A las 11½ de la mañana del 4 anunció el cañon de Monjuich que SS. MM. estaban á la vista de la ciudad. El inmenso gentio que se hallaba esperando se agolpó al camino de la Cruz cubierta, punto en que la junta encargada de los Reales obsequios tenia dispuesto un carro triunfal, que el Exmo. Sr. Marques de Barbará, su presidente, ofreció á SS. MM. en nombre de Barcelona. Colocados SS. MM. en el carro rompió la marcha de la comitiva hacia la puerta de S. Antonio, donde el Exmo. Sr. Conde de Villemur, teniente general y gobernador de la plaza, se hallaba al frente del Exmo. Ayuntamiento, y presentó á S. M. las llaves de la ciudad en una bandeja rica-

mente aderezada. Una infinidad de palomas cubrieron los aires que elevándose en sencillas parejas parecia que iban á presentar al Padre Eterno las súplicas de Barcelona por la conservación y felicidad de sus amados Soberanos.

S. M. M., despues de haber llegado á Palacio, se presentaron inmediatamente al balcon para dar á entender que estaban satisfechos de los barceloneses, cuyas aclamaciones empezaron de nuevo, confundiendo con el estrépito de las saiva que hacian simultaneamente la plaza y los buques de la Real marina, y con el sonido de las campanas, cuyo repique general acompaña siempre el júbilo de nuestros pueblos.

Por la noche fué brillante y magnífica la iluminacion general de la ciudad, acreditando el esquisito gusto que reina en la capital de Cataluña, donde la industria y las artes compitieron en sus adelantamientos con los pueblos mas aventajados del extranjero.

### CUENTO HEBREO.

*La victoria de la mansedumbre ó la apuesta.*—Un israaelita apostó con otro que haria perder la paciencia á Hillel. La apuesta eran 400 zur, moneda hebrea valuada aproximadamente en una peseta ó la cuarta parte de un siclo. Con el objeto de ganar lo apostado se fué á casa de Hillel, quien, es preciso advertirlo, era en aquella sazón el principe mas inmediato al rey y el mas respetado en todo Israel, y del modo mas estrepitoso llamó á la puerta diciendo: ¿Donde está Hillel? ¿Donde está Hillel? sin darle ninguno de los títulos de distincion que le pertenecian. Hillel se estaba vistiendo para celebrar el Sábado, y sin hacer mérito de la groseria del desconocido se puso su manto, y con la dulzura que le era natural le preguntó que se le ofrecia. Necesito saber, dijo el hombre, porque tienen los babilonios redonda la cabeza. Cuestion importante, á la verdad, respondió Hillel, la razon es porque tienen parteras diestras.

Se retiró el hombre, pero antes de una hora ya estaba allí de nuevo voceando como antes: ¿Donde está Hillel? ¿Donde está Hillel? El sabio se volvió á echar su ropa sobre los hombros y le dijo: ¿Que quieres hijo mio? Necesito saber, dijo el hombre, porque los tarmadianos tienen enfermos los ojos. Porque viven, respondió Hillel, en un país arenoso, y la arena que vuela á sus ojos causa esta enfermedad. Viendo el hombre la suavidad y blandura de Hillel se retiró desesperado. Pero resolviendo hacer otro esfuerzo para provocarle á enojo, regresó dentro de una hora y llamó otra vez: ¿Donde está Hillel? ¿Donde está Hillel? Que quieres ahora, contestó este con afabilidad. Necesito saber porque los africanos

tienen los pies anchos. Porque viven en una tierra pantanosa. Pensaba hacerte mas preguntas, dijo el hombre, pero temo enfadarte. No lo temas, dijo el blando maestro de Israel, proponme cuantas cuestiones quieras que á todas te responderé si puedo.

Atonito el hombre con la imperturbabilidad de Hillel, y temeroso de perder su dinero, creyó que el único recurso que le quedaban era insultarle en su cara y con este fin le dijo: ¿Eres tú el Hillel que se titula príncipe de los isráelitas? Hillel respondió afirmativamente. Pues si es así, añadió el hombre, que Israel produzca muchas personas como tú. ¿Por qué? preguntó el bondadoso Hillel. Porque he perdido por causa tuya 400 zur. Tu dinero no se ha perdido enteramente para tí, le dijo sonriéndose Hillel, porque te enseñará á ser mas prudente en lo venidero y á no hacer apuestas tan necias. Además que es mejor que tu pierdas tu moneda que no el que Hillel perdiese su paciencia. = *T. J. Serrano.*

### ESTABLECIMIENTOS DEL SENEGAL.

El Senegal es una vasta estension de pais en el Africa, que toma su nombre del caudaloso rio que le atraviesa. Descubierta en 1445 por el portuguez Dionisio Fernandez, hicieron allí varios establecimientos los europeos, particularmente los franceses. La capital de las posesiones de estos ultimos es la isla de Gorea á corta distancia del Continente. Los ingleses que se habian apoderado de ella en la ultima guerra la devolvieron en 1814 á la Francia, que desde entonces se ha ocupado sobre manera en su fomento. Ha señalado premios para el cultivo del algodón, del añil, de la palma cristi, del café, de la tuna sin espina &c., y ademas estende su proteccion á todo cuanto es relativo á la agricultura en general, como son practicas ventajosas, máquinas, utensilios nuevos &c. para lo cual se han señalado tambien los premios siguientes:

Seiscientos pesos al que construya una añileria particular de mamposteria que pueda dar en una sola tarea 20 libras de añil de buena calidad.

Doscientos pesos al que estableca en su hacienda la mejor máquina para hacer subir el agua con tal que dicha máquina no sea semejante á las que estan en uso en la Colonia.

Se anticipan utensilios, instrumentos aratorios y se distribuyen semillas y auxilios para la construcción de casas, cercas, diques, máquinas de riego &c. á los cultivadores que emprendan nuevas plantaciones ó que aumenten las hechas.

El gobierno distribuye viveres á los negros empleados en tareas de cultivo, á saber; por 6 meses para las plantaciones

enteramente nuevas, y por 4 meses para las que recibían aumento.

Ademas de los premios para los cultivos se conceden otros para las esportaciones; á saber:

Quince por ciento del valor en S. Luis, principal establecimiento, al algodón y palma-cristi.

Veinte reales por cada dos libras al añil bien fabricado.

Dos reales y medio por cada libra al café bien preparado hasta 1.º de Enero de 1830.

Veinte por ciento de un valor en Francia á la cochinilla hasta la misma época.

Para fomentar directamente el cultivo del añil, el agente especial de la Colonia puede comprar á los indigenas las hojas secas al precio lo menos de un real y cuartillo por cada dos libras por cuenta del gobierno, cuando no se presentase comerciante alguno, ó no quisiesen contratar con aquellos. El algodón y la hoja de añil compradas de esta manera se venden luego en S. Luis, y si el precio de venta es menor que el de compra la diferencia se considera como premio del cultivo.

Con estas y otras franquicias trata la Francia de fomentar su colonia del Senegal, apesar de que ha habido varios escritores de economia politica que han opinado que le seria mas util abandonarla.

#### PUENTE DEBAJO DEL TAMESIS.

Segun un estado de los gastos que ha costado hasta ahora esta obra, parece que se han invertido en ella 147.737 libras esterlinas. Solo el ultimo accidente de la filtracion de las aguas ha costado 48.000 duros.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion particular á beneficio del Sr. Leonardo Ferrer, segundo barba de la compañía dramatica.—*Illuminacion.*—*El hospital por dentro ó el buen gobernador* (comedia en 4 actos).—*Los maestros de la Raboso ó el tripiti* (tonadilla por la Sra. Guerrero y los Sres. Navarros).—*Boleras de la cachucha.*—*El muerto vivo* (sánete).—A las 7.

El Jueves 20 se ejecutará á beneficio de la Sra. Ercolina Bressa, primera dama tiple de la compañía lirica, la ópera nueva titulada *La Celmira*, precedida de la obertura *el Sitio de Corinto*, música de Rossini. En el primer acto se estrenará una decoracion del exterior de un antiguo mausoleo en una dilatada llanura, pintada por D. Diego Maria del Valle.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.